
Élus, Décideurs et citoyens  

De la 4ème circonscription  

Des Pyrénées-Atlantiques  

 

Le lundi 17 juin 2024, à Oloron-Sainte-Marie,  

Monsieur le Maire, 

Suite à la dissolution de l’Assemblée Nationale, et après mûre réflexion malgré le peu 

de temps dont nous disposons tous, j'ai décidé de me présenter à nouveau sur notre chère 

circonscription des Basques et des Béarnais.  

Pris dans un contexte de santé physique préoccupant à ce moment-là, j’avais décidé de 

me retirer lors de l’élection de 2022. Les choses se sont heureusement améliorées pour 

moi.  

Je tiens à vous dire combien cette décision d’abandon contraint m’a bouleversé et 

profondément travaillé. Mes forces étant revenues, il m’a été impossible de faire mon 

deuil de cette séparation soudaine. J’ai continué à suivre au quotidien l’évolution de 

notre territoire et de notre France chérie. Je n’ai cessé d’observer la vie politique avec 

un regard différent qui loin de s’éteindre a ravivé mon désir ardent de porter votre voix 

à l’Assemblée Nationale.  

J’ai à nouveau sollicité Barthélémy Aguerre afin de reconstituer notre duo. Sa fidélité et 

son expérience représentent pour moi des éléments déterminants. Vous nous avez vu en 

action. Nous avons décidé de vous proposer à nouveau nos services.  

Comme chacun le constate tout au long du moment que nous vivons, la situation de 

notre pays s’est aggravée. Elle suscite, à juste titre, une préoccupation de tous les 

instants pour tous nos compatriotes et pour certains une réelle inquiétude pour l’avenir. 

En ce qui me concerne, ce n’est absolument pas une surprise. Je l’ai dit et écrit, 

notamment dans mes ouvrages, depuis longtemps. Je me suis efforcé, dans les actes que 

j’ai pu poser, de prévenir et d’anticiper une situation qui nous échappait. Je suis persuadé 

que le meilleur reste possible pour notre grand pays qui en a vu d’autres.  



Les délais impitoyables qui s’imposent à tous, ne nous permettent malheureusement pas 

de mener la campagne que vous méritez et que nous aimions tellement conduire auprès 

de vous. Notre traditionnelle tournée des communes et notre passage dans chacune de 

vos mairies sont impossibles. Toutefois, si votre conseil municipal ou une partie de votre 

population tient à nous soumettre un problème qui vous est cher, vous pourrez nous le 

faire savoir en téléphonant au 06 78 70 82 93. Nous ferons en sorte que chaque citoyen, 

chacune et chacun d’entre vous, l’ensemble des acteurs socio-économiques, associatifs, 

puissent échanger avec nous s’ils le souhaitent.  

Nous mettrons ce que nous avons de meilleur pour reconstruire, retrouver ou confirmer 

le vivre ensemble et le bon sens, sans lesquels rien n’est possible. Le territoire doit 

redevenir notre bien commun. Je me suis opposé de toutes mes forces au vote des Lois 

NOTRe et MAPTAM. Elles ont gravement mutilé l’organisation historique et 

territoriale de notre pays. Le Maire doit retrouver son rôle décisif dans la vie de sa 

commune et dans la gestion de notre magnifique patrimoine. Il doit retrouver sa 

proximité passée avec le Conseil Départemental, le Préfet et les services de l’État.  

S’agissant des nouvelles et trop vastes communautés de communes, un bilan de leurs 

premières années d'existence doit être mené. Les premières de la génération Mitterrand, 

beaucoup plus petites mais proches des citoyens et acteurs, dont l’organisation dépendait 

directement des Maires concernés, m’avaient paru bien plus efficientes et beaucoup 

moins bureaucratiques. La communauté d’agglomération du Pays Basque constituant un 

ensemble singulier au caractère culturel bien affirmé.  

Dans l'attente du plaisir de nous revoir, nous vous assurons, Monsieur le Maire, 

l'expression de nos sentiments les plus dévoués et chaleureux.  

Jean LASSALLE                                                           Barthélémy AGUERRE 

       
 


